
Ata n° 10 de 2024 - COMDE

Reunião Ordinária de 05/11/2024

Aos cinco dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e quatro às 08h30, nas

dependências do auditório da Rua Afonso Pena, o presidente do COMDE, Sr. Átila, dá as

boas vindas aos conselheiros presentes e inicia a reunião com a aprovação da pauta.

Átila questiona se há necessidade de intérprete de libras e não há manifestação da

assembleia. Porém, devido a presença de conselheiro com deficiência visual, é

necessário utilizar a descrição áudio visual. Aline, da Assessoria Técnica do CO MDE,

solicita a inclusão de mais três itens na pauta: Ofício n° 24/2024 recebido do D
mail recebido de um munícipe na data de ontem (04/11/2024) intitulado como

"acessibilidade" e E-mail recebido hoje (0511112024) da Câmara de Vereadores. Por

unanimidade a assembleia aprovou a inclusão dos itens citados. Iniciou-se a explanação

do Sr . Robs on - Gerência de Cidadania e Direitos Humanos, que apresentou os

serviços ofertados pela área, focando nos atendimentos realizados ao público da pessoa

com deficiência. , apresentou a Unidade de Políticas para Mulheres e Direitos Humanos

(MDH) e a Unidade de Segurança Alimentar e Nutricional (SAN). Alguns conselheiros

comentaram sobre as políticas destinadas ao atendimento de pessoas em situação de rua

coordenador do SEAS - Serviço
e houve a sugestão de convidar o Sr. Rodrigo,
Especializado em Abordagem Social, para aprofundar a explanação sobre o tema. Na

sequência houve apresentação da Sra Patrícia Medeiros - Coordenadora da Unida de

de Ass es soria à  Aces s ibilidade da Pes s oa com Deficiência (PCD) que está vinculada

houve a apres entação da
à mesma Gerência apresentada pelo Sr Robson . Em

de Apoio aos  Cons elhos , que
Sra. Vaness a Giovanella - Coordenadora da Unidade
está vinculada à mesma Gerência apresentada pelo Sr. Robson. Na sequência foi

compartilhado com a assembleia, os seguintes E-mails e processos eletrônicos:

1.Ofício COMDE 1912024 : referente a Errata Ofício 17, onde se lê "cinto de segurança da

cadeira de rodas nas plataformas elevatórias".(..), leia-se: "cinto de fixação da cadeira de

rodas que pode estar no box ou recuo onde o cadeirante permanece no interior do ônibus,

durante a viagem". 2.Ofício 2012024 : enviado à Escola Conde Modesto Leal sobre a

necessidade de Professor Auxiliar em sala de aula. 3.Ofício COMDE 2112024: falta de

acessibilidade em transporte . Houve resposta da Secretaria de Saúde. liin leu

do6.Memorando SEI n° 002331506012024 - SES.USE ( res. Of. 22) a consideração

Secretaria, esclarecendo que a solicitação da munícipe foi realizada sem a informação de

que a paciente era cadeirante e que precisava de acompanhante, o que impossibilitou Ó a

reserva de um veículo que atendesse às necessidades da usuária. 4.Ofício SEI n

feita a leitura do002307340012024 - SES.GAB : referente a resposta ao: ofício 21,
documento, conforme conteúdo exposto acima. S.Ofício 22 Censo sobre PCDs em

a . , o o r u 3 9 9 9 1 e m 2 6 / 0 2 / 2 0 2 5 1 3 : 3 2 : 3 3



Joinville: Secretaria de Saúde concluiu o censo e convidou o COMDE para participarar da

apresentação, que aconteceu na data de ontem. Vânia participou reunião

representando o COMDE, e colocou que no dia 13/11/2024 terá a apresentação oficial

Câmara de Vereadores. Conselheiro Osvaldo fala da necessidade de um censo ampliado

e Vânia reforça que este tema já foi abordado anteriormente, sendo que o COMDE

défavorável a realização do censo ampliado. 7.Ofício 23: Alteração do Decreto
Nomeação de Conselheiros do COMDE, referente ao período biênio 202312025,

apontando a substituição do conselheiro Frank pelo conselheiro Osvaldo. Também foi

recebido o Ofício 041 da AJEDEVI, informando a troca de conselheiros, recebidoque

Osvaldo fica como titular e Percila como suplente. 8.GMAIL de 22/09/20
mail intitulado com "Preferencial ": munícipe fez denúncia sobre supermercado sem

sen has preferenciais. Porém, foi verificado que problema já foi resolvido, não sen do

aonecessária a intervenção do COMDE. 9.Ofício 073 - Convite do CEPE : referente

Projeto Semear s obre a oferta de basquete em cadeira de rodas. Atila participou do

evento representando o COMDE e mencionou sobre a importância do projeto para

conscientizar a população acerca dos direitos da pessoa com deficiência. 10.GMAIL de

1811012024: referente ao Cronograma com as  datas  das Reuniões Ordinárias /20 24

Email encaminhado aos conselheiros pela secretaria executiva do conselho, dando as

essboas vidas aos novos conselheiros e lembrando os demais o cronograma de reuniões

ordinárias de 2024. 11.Memorando SEI n°0023282658!2024 SAMA ( res. Of.

ofício 024 para o DETRANS Ambos referente a fis calização d e placas,

es tacionamento, calçadas  e s inalização SAMA orientou a registrar s situaç es atravta
da ouvidoriada Prefeitura Municipal. Do DETRANS estamos aguardando
12.GMAIL 2311012024: recebido e-mail divulgando vagas para pessoas com deficiência.

13.GMAIL 2311012024: recebido release do Curso preparação para o trabalho para

pes so ases so as com deficiência. 14.Convite para Participação ano Desfile Parada de Natal

2024: será realizado em quatro dias, sendo todos aos sábados seguido. Conselheiro

Osvaldo solicita que encaminhem o ofício para a AJEDEVI. Conselheiro Luiz Carlos

coloca da importância de enviar ofício  a todas as instituições que atuam com o público

PCD. O presidente Atila questiona o interesse dos conselheiros na participação do

evento. Conselheiros: Osvaldo, Gisele e Vânia, se colocam à disposição para

participarem. Ficou acordado que demais conselheiros intéressados também podem se

manifestar no grupo de whatsapp. 15.GMAIL de 2511012024 - recebido e -mail intitula do

como "Visita Técnica ": síndica de um condomínio, solicita informações sobre

acessibilidade, pois tem uma nova moradora no local que é deficiência visual. Conselheiro

Luiz elaborou a resposta, mas solicita contribuição dos demais conselheiros. No

documento foi sugerido que a síndica contratasse uma empresa que forneça serviço de

consultoria, uma vez que por se tratar de um local privativo, a demanda não é de
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competência do COMDE. 16.Convite s obre Reunião da Semana Inc lus iva  de ta

Catarina : o evento será realizado no dia 06/11 às 14h. Atila vai participar representado o

COMDE. As conselheiras Patricia e Terezinha também vão participar enquanto servidoras

o jápúblicas. 17.Ofício 041 AJIDEVI - referente a troca de conselheiro : c lemandas

mencionado no item 7 da ata. Em seguida ainda foram tratadas algumas
apresentadas pela mesa diretora . Eleição do novo segundo secretário : considerando a

saída do conselheiro Frank que desempenhava essa atribuição. O conselheiro Osvaldo se

disponibilizou a assumir essa função, sendo aprovado por unanimidade. Reuniões do

COMDE/2025: sobre os encontros do próximo ano, foi decidido por unanimindadea que as

reuniões permaneceram acontecendo nas dependências do auditório Afonso

Pena. Reunião na SECULT - sede do instituto Natal : conselheira Vânia vai participar.

aCafé com as Entidades : no início de 2025 será promovido um encontro com

instituições, visando a maior aproximação das mesmas com o COMDE. No momento

depalavre livre houve as seguintes manifestações: conselheira Josiane relata
condições de acessibilidade nas catracas da viação Navegantes , foiori atada ada PMJ.

formalizar a denúncia para via e-mail para o COMDE e no caneldee Ouvidoriaoro sonoro.

deConselheiro Luis questiona sobre o andamento de instalação
Vânia reforça a importância de questionar a PMJ sobre o tempo de aferição destinado a

travessia de pedestres e o presidente Atila propõe reenviar ofício solicitando informações

sobre o assunto. Conselheira Vânia divulga o grupo "coletivo de mulheres com

deficiência em Joinville ", que aborda demandas específicas para este público e solicita

Marieli Ciola Kapfenberger,auxílio na divulgação do grupo. Sem mais a tratar, eu;
secretária desta reunião, lavrei a presente ata, a qual vai ser assinada pelo Presidente do

Conselho e será publicada na página do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com

Deficiência (COMDE). A lista de presença encontra-se arquivada junto a ata original na

secretaria executiva do Conselho, em obediência aos regramentos de proteção de dados

pessoais, contudo será disponibilizada se houver solicitação de órgãos fiscalizadores ou

afins, com a devida justificativa e respaldo legal.

Atenciosamente, .

Presidente do Cons

Átila

lho Mun

óhleder Júnior
ipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência
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